
 

Fraktion der SPD Geilenkirchen – Marko Banzet – Von Humboldtstr. 65 – 52511 Geilenkirchen 

 

Stadtverwaltung Geilenkirchen 

Frau Bürgermeisterin 

Daniela Ritzerfeld 

Markt 9 

52511 Geilenkirchen 

Geilenkirchen, 05.03.2021 

 

Antrag zur Erweiterung der Tagesordnung gemäß §11 Abs. 2 GO analog wegen 

Dringlichkeit der Sache 

 

Die SPD-Fraktion beantragt die Aufnahme des Tagesordnungspunktes: 

 

Der Umwelt- und Bauausschuss beschließt eine Empfehlung an den zuständigen 

Kreis-Ausschuss, regelmäßige ordnungsbehördliche Kontrollen in der Teverener 

Heide bezüglich der Einhaltung der Naturschutzregeln im Laufe der Corona-

Pandemie durchzuführen. 

 

Sachverhalt: 

Durch die Schließung sämtlicher Freizeiteinrichtungen im Rahmen der 

Pandemiebekämpfung hat sich die Zahl der Besucher/innen der Teverener Heide 

vervielfacht. Die Kapazitäten der Parkplätze werden am Wochenende regelmäßig 

auch von Besuchern aus anderen Kreisen gesprengt. 

Da die MPK mit Bundeskanzlerin Merkel derzeit keine weitreichenden Lockerungen 

in naher Zukunft in Aussicht gestellt hat und der Inzidenzwert im Kreis Heinsberg 

aktuell stabil über der potentiellen Lockerungsgrenze von 35 liegt, ist nicht davon 

auszugehen, dass sich die Lage zeitnah vor dem bevorstehenden Wochenende 

entspannt. 



Die Nutzung des Naturschutzgebiets als Naherholungsreservoir ist in diesen Zeiten 

sicherlich eine absolut wünschenswerte Entwicklung. Solange die zu schützende 

Natur nicht nachhaltig darunter leidet. 

Bei eigenen Besuchen mussten wir feststellen, dass einige Hundebesitzer es mit der 

Leinenpflicht nicht so genau nehmen und viele Hunde freilaufen. Auf Nachfrage beim 

zuständigen Förster, Herrn von der Heiden wurde unser Eindruck am vergangenen 

Donnerstag bestätigt. Außerdem wies Herr von der Heiden auch auf die Zunahme 

der Verschmutzung der Heide während der Pandemie hin, die gerade in Form von 

Zigarettenkippen, trotz des geltenden Rauchverbots, in der bevorstehenden 

Trockenperiode eine große Gefahr für den Wald darstellt. Auch Spuren von 

Mountainbikes, die abseits der Wege durch den Wald fahren und damit Tiere und 

Pflanzen erheblich beeinträchtigen, sind regelmäßig zu finden. Eine Verbesserung 

der Situation ist ohne Weiteres nicht zu erwarten. 

Somit sehen wir die Dringlichkeit für unseren Antrag hinreichend begründet. 

Wohl wissend, dass die Stadt Geilenkirchen hier nicht zuständig ist, möchten wir 

einen Beschluss des Umwelt- und Bauausschusses bezüglich der Umsetzung 

folgender Bitte beantragen: 

Der Umwelt- und Bauausschuss der Stadt Geilenkirchen bittet den zuständigen 

Ausschuss des Kreises Heinsberg eine regelmäßige ordnungsbehördliche 

Kontrolle des Naturschutzgebietes Teverener Heide zum Schutz des 

Ökosystems in Zeiten außerordentlicher Nutzung während der Pandemie zu 

beschließen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

_______________________________ 

Marko Banzet 

Fraktionsvorsitzender SPD-Fraktion Geilenkirchen 


